



Gabriela Montserrat Pulido Padilla

Sergio Jiménez Ruiz

**La antropología médica de pedro
Laín Entralgo: historia y teoría**

Antropología Médica

1 semestre

"A"

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

En este centenario de Pedro Laín Entralgo, el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Con todo, a fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra culminante, antropología médica para clínicos, desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa editorial Salvat, que la había publicado. Y que sin la antropología médica, carece de la base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante. Segun la teoría de Laín se basa principalmente en esa relación que se construye entre el médico-paciente.

Laín considera la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre; en cuanto en el punto de vista científico la antropología médica de Laín emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad, pero encuentra que tal postura científica dio lugar a la década de 1890 a una rebelión de los enfermos europeos. Así mismo en Australia y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra concentró a varias áreas de educación médica de la necesidad de reformar la medicina de raíz. El horizonte de la medicina positivista demócrata por que reconocen la necesidad de responder a las necesidades personales; Así bajo el rotulo de la antropología médica surge una forma holística de la

medicina. Husserl analiza las bases tradicionales de la lógica, fundamento de las demás ciencias, ningún camino de la lógica lleva por necesidad a los principios de un teoría, si no que muchas valen por igual y solo consideraciones prácticas justifican la hegemonía de una con respecto a las otras; Por ende, si a finales del siglo XIX las matemáticas se encontraban subordinadas a la lógica tradicional, L. Brouwer Sostiene la posibilidad de aplicar la vieja ley lógica tertium exclusum a los objetos de las matemáticas. Los autores proponen nuevas ciencias médicas o paramédicas para remediarla, y entre la sociología médica, la introducen a la medicina y a la antropología médica.

Esta última ciencia arranca de un libro titulado sencillamente Medizinische Anthropologie del urólogo oswald schwarz apodado el "úrosofó".

La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schwarz por antropología. La nueva ciencia se dirige a la esencia del evento que supone el enfermar humano. Este divide la historia de la patología contemporánea en cuatro estudios principales con su punto final en la consideración del enfermo como persona. En la primera etapa la precede freud, fundador vienes del psicoanálisis y en la segunda etapa contra el círculo de viena formado por schwarz, admirador de freud. Segun la historia clínica no debe aspirar a diagnosticar la enfermedad si no hacer posible el juicio de como ha cambiado su vida a través de su enfermedad. Más a fin a la

Sensibilidad médica de Iain que a la de Siebeck, religiosamente sencilla, es Von Weizsäcker, con su agilidad mental. No solo necesita el médico operar, recetar medicamentos y ordenar el régimen de vida del enfermo, si no también dispone el translado del mismo, organizar la ropa de la cama y reparar en la calefacción y en la alimentación del paciente. Por eso, se orienta a la filosofía ya en sus primeros años de estudiante y en la época prebálica y conserva esta tendencia toda su vida.

Rickert hace ver que la medicina no solo está como una ciencia natural, sino también como una ciencia cultural. De ahí la importancia para él de la relación médico-enfermo. Weizsäcker se plantea también el problema de las causas finales y el misterio de la muerte. En su ensayo Hombre e historia, Scheler presenta el problema de la antropología filosófica como el más urgente de su tiempo. De acuerdo con esto la antropología filosófica presta una base rigurosa a toda ciencia cuyo objeto es el hombre, desde la arqueología y la historia hasta la psicología, la biología humana y la medicina. Según Iain, la medicina en cuanto tal unsistema de problemas, y la antropología médica su solución. La visión de la medicina como sistema de problemas puede rastrearse, en última instancia, en el sentimiento de la ciencia en crisis. Uno de los acontecimientos importantes son el acoplamiento de historia y teoría en la arquitectura de los textos médicos de Iain continua hasta el fin de los años 80, cuando se publica "El cuerpo humano".

BIBLIOGRAFÍA

Nelson R. Orringer. Ars Medica. Revista de Humanidades 2008; 2:190-205. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory. *recuperado de: http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Enatalgo_Historia_y_teoria.pdf*